



Encuesta de la empresa Demoscopia Digital

## Vallartenses confirman su confianza al Profe Michel

Con un 61.1 por ciento de aprobación, el alcalde vallartense se mantiene entre los mejor evaluados de Jalisco

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La confianza de los vallartenses hacia el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, se mantiene y se fortalece gracias a las acciones emprendidas durante su administración. Lo anterior, quedó demostrado en la más reciente encuesta de la

empresa Demoscopia Digital en la que evaluó a 388 alcaldes de todo el país, colocando al Profe Michel como parte de los presidentes municipales más destacados con una calificación aprobatoria de 61.1 por ciento, que lo coloca entre los mejor evaluados a nivel estatal. "Esto nos motiva a seguir dando

más resultados, a redoblar esfuerzos y fortalecer nuestro compromiso con las familias vallartenses; a seguir trabajando con el pueblo y por el pueblo, como ha sido el llamado de nuestro presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador", afirmó el Profe Michel. PÁGINA 3A

En el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

## Celebran 'Rodada por la No Violencia'

Se trata de una estrategia implementada a fin de exigir la prevención y eliminación de la violencia

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, y como parte de los 16 días de activismo de la campaña contra la violencia de género, este domingo se llevó a cabo la 'Rodada por la No Violencia', organizada por el Instituto Municipal de la Mujer (IMM), en coordinación con el Consejo de Movilidad de Puerto Vallarta A.C., con el apoyo del Instituto Municipal de la Juventud (IMAJ) y el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE). La Rodada por la No Violencia, partió del Parque de las Mujeres, en el cruce del Libramiento Luis Donaldo Colosio y la Avenida Francisco Medina Ascencio, hacia los Arcos del Malecón, con la participación de representantes de grupos colectivos de mujeres y ciclistas, al igual que elementos del Ejército Mexicano que se unieron al recorrido. PÁGINA 3A



## Aprueban la modificación 15 ayuntamientos Valida Congreso reforma para reducir magistrados

El Tribunal de Justicia Administrativa tendrá solo cinco magistrados

MERIDIANO/Tepec, Nayar.- Las y los diputados de la 33 Legislatura aprobaron el acuerdo que contiene el cómputo de los ayuntamientos de la entidad que aprueban la reforma constitucional para la reducción de la integración del Tribunal de Justicia Administrativa de siete a cinco magistrados integrantes. PÁGINA 5A



La presidenta saludó a todos los que representan a esa tienda departamental, por esta nueva sucursal que se abrió

## Durante la conmemoración del Día Internacional Refrenda Profe Michel compromiso con personas con discapacidad

Dijo que su gobierno seguirá trabajando para garantizar los apoyos y programas que beneficien a este sector de la población

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- "Hoy nos unimos en una sola voz con la Organización Mundial de la Salud, para decir que el 03 de diciembre es el día para todos. Queremos que en Puerto Vallarta este lema se escuche fuerte, porque sabemos que la discapacidad forma parte de la condición humana y como humanos, todos tenemos el derecho a una vida digna, a una vida bien", expresó el presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en la ceremonia de conmemoración por el Día Internacional de las Personas con Discapacidad. PÁGINA 4A

## Entregan cartillas liberadas Concluyen jóvenes su Servicio Militar Nacional

Los jóvenes conscriptos del SMN, remisos y mujeres voluntarias, concluyeron satisfactoriamente sus obligaciones militares

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la presencia de autoridades militares y civiles de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, el pasado fin de semana se llevó a cabo la ceremonia de entrega de Cartillas Liberadas al Personal del Servicio Militar Nacional (SMN) Clase 2003 y Remisos, así como Mujeres Voluntarias, que concluyeron satisfactoriamente con sus obligaciones militares. PÁGINA 3A

## Inversión segura en Bahía de Banderas gracias a la buena gestión de la XI Administración Felicita Mirtha a la familia Ley

MERIDIANO/Bahía de Banderas Con el compromiso que caracteriza a esta XI Administración hacia una Bahía de Banderas con desarrollo e inversión para una mejor calidad de vida de los bahienses, este viernes la alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya cortó el listón de la nueva tienda Ley sucursal Nuevo Nayarit junto con el presidente y director general de las tiendas Ley, Juan Manuel Ley Bastidas; así como el Secretario de Turismo de Nayarit, Juan Enrique del Real Tostado, representante del gobernador de Nayarit, el Dr. Miguel Ángel Navarro. Durante la participación del presidente de las tiendas Ley, agradeció y felicitó a la presidenta por tener una administración segura, con una gestión limpia, y sobre todo por el crecimiento y el desarrollo que invita a invertir a los empresarios en este municipio. Además Juan Manuel Ley, extendió las felicitaciones a Mirtha Villalvazo Amaya por sus cumpleaños, deseándole muchísimas más primaveras. Una vez que terminó el acto protocolario y la bendición del sacerdote Alejandro García Flores; se realizó el corte del listón, para dar paso a los cientos de personas que esperaban la apertura de la tienda número diez del país, con un modelo nuevo en el comercio en este giro, como lo dijo el presidente y director general. PÁGINA 5A



## ¡Pierde el novio por interesada!

Circula por redes sociales un video de una joven a la que le ofrecen una Mercedes a cambio de terminar con su novio y besarse con otro hombre, para comprobar que su relación sí ha terminado y poder reclamar su premio. La joven escuchó la propuesta y emocionada aceptó la oferta, tras la oportunidad de que se ganará una camioneta dejó muy en claro que prefería ganársela. Es una Mercedes, es buena oportunidad. Total luego me consigo otro voto", comentó la joven muy contenta. "Se pone así fácil, y qué voy a andar yo con alguien que me trata así, que no se pone feliz con mis logros, tengo la oportunidad de una Mercedes... Lo siento, lo siento Victoria, terminamos", dice la joven muy segura. El joven molesto se retira y la exnovia prosigue a dar un beso de telenovela y contenta se prepara para recibir tan esperado premio. Le piden que se gire en lo que preparan su premio, pero ¡oh sorpresa! resultado ser una mini camioneta mercedes de juguete. La joven arrepentida y molesta comienza a decir "¿Cómo voy a cambiar esto por mi novio?... ¡Ajoré! se retira tratando de alcanzar a su novio.

**NUESTRAS PLUMAS**

**Víboras**  
MOISÉS MADARIAGA  
HASTA UN NIÑO SABE QUE TODO SUBIRÁ DE PRECIO... ¿O NO?  
PÁGINA 4A

**Volantín**  
SALVADOR COSÍO GAONA  
LA MARCHA DE LA REVANCHA DERIVA EN DENUNCIAS  
PÁGINA 2A

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

**S**in duda, el ego del presidente es descomunal, tanto como el despilfarro de recursos del erario público, pues por donde quiera que se le vea, la marcha convocada el domingo 27 de noviembre, se trató de un gasto innecesario, un exceso, un despilfarro y un despilfarro.

El cinismo del actual régimen verdaderamente no tiene parangón. Hace falta ser muy caradura para pretender negar lo que todo México y el mundo vio antes, durante y después de la denominada "Marcha de la revancha", o "Marcha del ardor", como también se le ha llamado a lo que realmente fue un vulgar acto de campaña del presidente y sus "Corcholatas", el cual ha motivado a presentar denuncias por parte de la oposición ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

Una de las denuncias fue presentada por la vicecoordinadora del PAN, Kenia López, quien se quejó de las ilegalidades que se registraron en torno a la convocatoria lanzada desde Palacio Nacional. Argumentó que en esa actividad se "usaron recursos públicos para la promoción de la marcha, para el acarreo de personas, el pago de alimentación y por asistir, así como coacción con la pérdida del empleo, cargo o comisión en caso de no asistir o la pérdida de algún programa social. La demanda sostiene que el gobierno utilizó recursos públicos para "acarrear" gente y pagar su asistencia.

La denuncia está firmada por una decena de senadores panistas, como el coordinador Julian Rementería, la prieta Claudia Anya y el perredista Juan Manuel Fócil, y fue acompañada de pruebas, fotos y videos que les hicieron llegar ciudadanos a través de las redes sociales, los cuales constan las ilegalidades.

Otra queella fue presentada por el líder de los legisladores de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máymez, quien aseguró que dicha movilización y sus millonarios recursos del erario, que fueron erogados para su realización,



## LA MARCHA DE LA REVANCHA DERIVA EN DENUNCIAS

representan actos anticipados de campaña de los posibles precandidatos a la presidencia de Morena. Afirmó se violaron todas las normas electorales, las constitucionales y las legales.

"Lo que se hizo el domingo pasado con la movilización de Estado del presidente fue violar la Constitución, el artículo 134, fue distraer programas sociales, fue distraer recursos públicos. Incluso se llegó a ordenar a las Fuerzas Armadas que vestidas de civil acompañaran la movilización de Estado. Eso es un hecho inédito en las últimas décadas de México por la desesperación que tiene el régimen de imponer a su candidata, que no crece en las encuestas. Por eso presentamos una denuncia formal, no podemos cruzarnos de brazos frente a la violación recurrente de las normas electorales".

Los funcionarios denunciados ante el INE, por ese enorme gasto de recursos públicos con fines electorales, son el propio presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador; Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López, secretario de Gobernación; Guillermo Calderón Aguilera, director general del Metro;

Javier Hidalgo, titular del Instituto del Deporte de la Ciudad de México y el Partido Morena.

El PRD no se quedó atrás e igualmente entregó una queja formal por medio de Ángel Ávila, representante del partido ante el Consejo General del INE. En este caso los denunciados por los motivos ya señalados son: el presidente López Obrador, Mario Delgado, dirigente de Morena, así como Javier Hidalgo, titular del Instituto del Deporte de la Ciudad de México y toda persona que resulte responsable.

Y ha sido el mismo personaje, ese que ha pronunciado alrededor de 80 mil mentiras tan solo en sus conferencias manañeras, de nombre Andrés Manuel López Obrador, quien envuelto en su enorme cinismo y sobrada soberbia, el que ha lanzado un reto a quienes interrumpieron las quejas ante la autoridad electoral a que presenten las pruebas de las acusaciones para que la Fiscalía correspondiente resuelva el caso.

Pero el tema es que lo imposible no es mostrar la evidencia, lo imposible es pretender ocultarla o esconderla cuando fue desproporcionadamente evidente la trampa, el acarreo, la extorsión, las amenazas, los amagues

y toda la serie de ilegalidades en que incurrió el gobierno en funciones tanto el federal como el capitalino, así como las huestes de Morena en los estados, que en una clara competencia se esforzaron por llenar camiones para formarlos en los alrededores de Paseo de la Reforma con el afán de que su Mesías se diera cuenta que traen "músculo" en las respectivas entidades.

Los mismos internautas se encargaron de compartir a través de las redes sociales videos de la gran cantidad de camiones y autobuses estacionados en las calles cercanas al inicio de la marcha, así como del presunto reparto de tortas, con listas en mano, a quienes llegaban a la movilización, muchos de ellos obligados por la presión de líderes de agrupaciones.

Claudio X. González, fundador de "Ya por México", y más recientemente de "Unid@s", y quien es quizá la persona que más odia el presidente, adelantó que "La marcha de la revancha", -esa en la que López quiso mostrar que todavía puede convocar a un millón de personas, pero que para disfrazarla dijo que era también para celebrar sus cuatro años de

gobierno-, pasará a la historia como "símbolo omininoso" del régimen destructivo de Morena.

En un tuit, aseveró además que no hay "nada más clasista, racista y narcisista que abusar de la dignidad de personas necesitadas de todo el país acarreándolos a marchar para sobrar el ego del autócrata".

De hecho, la queja generalizada en las redes sociales fue el uso indebido de los recursos provenientes del pago de impuestos para un evento de propaganda política, mientras existen muchas necesidades sin atender por parte del gobierno Federal.

En su columna para El Financiero, Darío Celis calculó que esta marcha tendría un costo cercano a 1,500 millones de pesos, que salen del erario. Este dinero financiaría camiones, hoteles, alimentos y viáticos, además de camisetas, gorras, banderines y pancartas.

Este monto vendría del cálculo base en el que se trasladaron cerca de 700 mil personas de todo el país, con una media de 10 mil a 20 mil personas. Con ello, se necesitarían de 250 a 500 camiones por estado.

Otros cálculos hablan de hasta 2,000 millones de pesos.

"¡Dios mil millones de pesos! Yo quisiera saber qué opina la gente de que se haya tirado tal cantidad de dinero a la basura."

Por ejemplo, ¿qué dicen los enfermos que esperan por sus medicinas en los centros de salud pública y sus recetas no pueden ser surtidas por el enorme desabasto de medicamentos, o los enfermos de cáncer que no pueden continuar con sus quimioterapias porque los tratamientos no llegan?

AMLO no tenía que haber gastado alrededor de 2,000 millones de pesos para intentar llenar el zócalo, pues era muy predecible que lo conseguiría con solo un chasquido de dedos, y que con ello bastaría para que sus adoradores hicieran gala de todas sus corruptelas y malas mañas para cumplirle el deseo.

opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



Ante cientos de personas

## Presenta regidora Yésica Zataran Primer Informe de Fundación BIVA

El dirigente estatal del PT, Lic. José Luis Sánchez, expresó que es agua pura y aire fresco para el 2024.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La presidenta de la Fundación BIVA, licenciada Yésica Zataran presentó su primer informe de actividades en la que resaltó los logros obtenidos en materia de educación, salud, deporte, asistencia social y gestión, entre otros.

Destacó que en BIVA, son ciudadanos ayudando ciudadanos, "porque entendemos que el poder transformar realmente nuestro entorno radica en nosotros, no en los políticos ni en los partidos políticos, claro que son plataformas importantes para acceder a un cargo, pero la mayoría llega y se olvida del compromiso que tiene, nosotros no tenemos cargos, pero si la decisión, la responsabilidad y la oportunidad que estamos tomando, de trabajar para cambiar desde nuestra familia, nuestras comunidades y nuestro municipio". Agregó que mientras siga faltando

atención de salud, educación, vivienda, alimentación, mientras miles de familias no cuenten con lo necesario y miles de mujeres sigan siendo violentadas, "seguiremos estando ahí, en la calle y en las colonias, en donde está la necesidad, no detrás de un escritorio, donde en ocasiones el funcionario siente que hace un favor al ciudadano y es al revés. Cuando Dios nos pone la oportunidad de servir y ayudar es la mayor bendición que podemos recibir".

Detalló que para lograr un cambio social la forma más simple es con organización ciudadana, porque así se logra más, se llega más lejos, se toca la vida de más gente, pero también se exige y levanta la voz cuando quienes son los responsables no cumplen o no hacen su trabajo.

Finalmente agradeció a su familia, los voluntarios de BIVA, equipo de trabajo, empresarios y ciudadanos que ayudan

a lograr los objetivos, "cuando se quiere se puede y cuando se piensa en la gente se puede y en BIVA queremos y podemos hacer que las cosas cambien, porque si seguimos trabajando de aquí surgirán perfiles que logren alcanzar espacios de decisión en las políticas públicas que generen más beneficios a nuestra gente, si lo estamos logrando ahorita, imaginen los que haremos después", concluyó.

El dirigente del PT en Jalisco, José Luis Sánchez, comentó que Yésica Zataran es un ejemplo por su humanismo que nace del corazón, lo que la convierte en una gran mujer que trabaja por ayudar y tratar de cambiar la vida de los que menos tienen y la catalogó como agua pura y aire fresco para el 2024, ya que hace falta mucho por hacer en Puerto Vallarta, "a Yésica le importa el progreso, el desarrollo, la modernidad que logre mejores condiciones para la gente que menos tiene" y concluyó con una felicidad y su total respaldo.

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 1031-1238-001. Circulatorias 10-1023-78. Certificado de Licitud de Título 2378. Certificado de Licitud de Contenido 2063. Título reservado por la SEP 1001-03. Sistema Internacional de Publicaciones Standard COGISO ISSN 0192-0508 Registro COPAMEX 153. Registro CAMACINTRA 3240. Registro ANESEM 8029-83. Los colaboradores que tienen sus derechos de autoría del contenido de sus columnas, No tiene obligación de donar el original, siempre no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a esta periodicidad deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en el COMAR Mérida Maestranza Mexicana S.A. de C.V. Luz Sanfón No. 12452 Col. de San Mateo, Guadalajara Jalisco en la COMAR La Torre que aparece. Club de periodistas de México, Fomento MIA S.A. COMAR Apoyos S de RL. L. Gómez Carrasco, representante y COMAR Representaciones 833 Col. Ejido, Apartado Postal 65, Tepic, Nayarit, México

Entregan cartillas liberadas tras haber cumplido con esta obligación

## Concluyen jóvenes su Servicio Militar Nacional

\* Los jóvenes conscriptos del SMN, remisos y mujeres voluntarias, concluyeron satisfactoriamente sus obligaciones militares

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la presencia de autoridades militares y civiles de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, el pasado fin de semana se llevó a cabo la ceremonia de entrega de Cartillas Liberadas al Personal del Servicio Militar Nacional (SMN) Clase 2003 y Remisos, así como Mujeres Voluntarias, que concluyeron satisfactoriamente con sus obligaciones militares.

La ceremonia estuvo encabezada por el General de Brigada D.E.M. Sergio Ángel Sánchez García, Comandante de la 41 Zona Militar; el Vicealmirante C.G.D.E.M. Fernando Ríos Sosa, Comandante de la XII Zona Naval, y con la representación del presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora Sara Mosqueda Torres, presidenta de la Comisión Edilicia de Seguridad Pública y Tránsito.

Correspondió al Teniente Coronel, Carlos Humberto Cigarroa Durán, Comandante interino del 9º Grupo de Infantería Motorizado y Comandante del Centro de Adiestramiento, dirigir el mensaje de despedida a los jóvenes conscriptos del Servicio Militar Nacional, quienes "lucharon con todo ahínco durante un largo año".

Recordó que el propósito del SMN, continúa siendo el de capacitar a hombres y mujeres conscriptos,

impartiéndoles conocimientos sobre la doctrina militar vigente, para desarrollar en ellos, valores y virtudes que les permitan adaptarse a la vida militar, así como incrementar el nacionalismo.

Señaló que la mujer mexicana no se ha mantenido ajena a las actividades que actualmente desempeña el personal del SMN y del servicio militar voluntario, ya que su presencia se ha manifestado contundentemente al incorporarse para participar en las grandes tareas asignadas al instituto armado.

"El personal de la Clase 2003, Remisos y Mujeres Voluntarias que hoy materializan esta ceremonia se pudieron dar cuenta que durante el tiempo que se encuadraron para recibir capacitación a través del SMN, también aprendieron y comprendieron que dicho servicio no sólo es un requisito obligatorio para los ciudadanos mexicanos, sino una oportunidad de conocer a sus instituciones, al Ejército Mexicano, así como, brindar apoyo a sus semejantes", expresó.

En este marco, se entregaron de manera simbólica cartillas liberadas al personal de conscriptos que cumplieron sus obligaciones militares de Bahía de Banderas, Puerto Vallarta y Mujeres Voluntarias, y a nombre de ellos la soldado Nadine Libertad Robles Jiménez, señaló que la situación que vive el

país, exige por parte de la juventud mexicana, una participación constante, con firmes valores éticos y profesionales.

"Los hombres y mujeres voluntarias que integramos el SMN, estamos satisfechos de cumplir con nuestro país, y dar acatamiento a una obligación ciudadana estipulada en nuestra carta magna. Hoy, al obtener nuestra cartilla liberada del Servicio Militar Nacional, cumplimos como mexicanos, ya que los tiempos actuales exigen y requieren un esfuerzo coordinado e integral, por parte de todos los ciudadanos"

Agradeció a los mandos militares, los conocimientos y habilidades vertidos, observados en el programa de adiestramiento de la Secretaría de la Defensa Nacional, que pondrán al servicio del pueblo cuando éste lo requiera.

Además de familiares de los conscriptos, estuvieron también Karina Elizabeth Carrillo Gómez, directora de Seguridad Pública y Tránsito de Bahía de Banderas; Juan Manuel Olvera Uribe, coordinador académico del plantel CECYTEJ Puerto Vallarta; Yolanda Martínez Domínguez, de la Junta Municipal de Reclutamiento de Puerto Vallarta; Miguel Eduardo Fregoso Herrera, encargado de la Junta Municipal de Reclutamiento de Bahía de Banderas; alumnos del CECYTEJ integrantes del Pentatlón Panteras Negras.



En el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

## Celebran 'Rodada por la No Violencia'

\* Se trata de una estrategia implementada a fin de exigir la prevención y eliminación de la violencia

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, y como parte de los 16 días de activismo de la campaña contra la violencia de género, este domingo se llevó a cabo la 'Rodada por la No Violencia', organizada por el Instituto Municipal de la Mujer (IMM), en coordinación con el Consejo de Movilidad de Puerto Vallarta A.C. y el apoyo del Instituto Municipal de la Juventud (IMAJ) y el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE).

La Rodada por la No Violencia, partió del Parque de las Mujeres, en el cruce del Libramiento Luis Donaldo Colosio y la avenida Francisco Medina Ascención hacia los Arcos del Malecón, con la participación de representantes de grupos colectivos de mujeres y ciclistas, al igual que elementos del Ejército Mexicano que se unieron al recorrido.

Al arribo del contingente a los Arcos del Malecón, Maricela Joya Camacho, directora del Instituto Municipal de la Mujer, en representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, señaló que esta rodada forma parte de las actividades por el 25N, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, Adolescentes y Niñas.

"Es una estrategia implementada a fin de exigir la prevención y eliminación de la violencia contra las mujeres y las niñas", expresó, al tiempo de agradecer a quienes se tomaron parte de su tiempo, en un día de asueto, para participar en esta rodada.

Gabriela Velasco, representante del Consejo de Movilidad de Puerto Vallarta A.C., señaló que quienes participaron en esta actividad, son la semilla del cambio con sabor a futuro, y harán que esta ciudad florezca en el tema de la paz, para que tanto Puerto Vallarta como Bahía de Banderas, sean un lugar más seguro para todos, mujeres, niñas y hombres.

"En el marco de este día, queremos sembrar estas semillas; queremos compartir el mensaje de que la violencia es escalable, pero también las acciones de paz son replicables, porque somos de las buenas y los buenos", afirmó, y agradeció a los elementos del Ejército por sumarse a esta rodada.

Daniel Nieves Talavera, secretario técnico de la Secretaría de Protección Ciudadana, agradeció por su parte al IMM por la invitación a participar en esta rodada, al igual que al Ejército, y aunque dijo que hay resistencia a este tipo de actividades sociales, existe la confianza que en el futuro se integren más instituciones de los tres niveles de gobierno.



Encuesta de la empresa Demoscopia Digital

## Vallartenses confirman su confianza al Profe Michel

\* Con un 61.1 por ciento de aprobación, el alcalde vallartense se mantiene entre los mejor evaluados de Jalisco

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La confianza de los vallartenses hacia el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, se mantiene y se fortalece gracias a las acciones emprendidas durante su administración.

Lo anterior, quedó demostrado en la más reciente encuesta de la empresa Demoscopia Digital en la que evaluó a 188 alcaldes de todo el

país, colocando al Profe Michel como parte de los presidentes municipales más destacados con una calificación aprobatoria de 61.1 por ciento, que lo coloca entre los mejor evaluados a nivel estatal.

"Esto nos motiva a seguir dando más resultados, a redoblar esfuerzos y fortalecer nuestro compromiso con las familias vallartenses; a seguir trabajando con el pueblo y por el

pueblo, como ha sido el llamado de nuestro presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador", afirmó el Profe Michel.

La encuesta se aplicó bajo rigor metodológico y estadístico, a través de formularios directos enviados por una plataforma profesional multigente, entre el 25 al 30 de noviembre con un nivel de confianza en sus resultados de un +/- 95 por ciento.





Durante la conmemoración del Día Internacional

## Refrenda Profe Michel compromiso con personas con discapacidad

\* Dijo que su gobierno seguirá trabajando para garantizar los apoyos y programas que beneficien a este sector de la población

MERIDIANO/Puerto Vallarta

"Hoy nos unimos en una sola voz con la Organización Mundial de la Salud, para decir que el 03 de diciembre es el día para todos. Queremos que en Puerto Vallarta este lema se escuche fuerte, porque sabemos que la discapacidad forma parte de la condición humana y como humanos, todos tenemos el derecho a una vida digna, a una vida bien", expresó el presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en la ceremonia de conmemoración por el Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

Acompañado de su esposa María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF municipal, por el director del Consejo Municipal de la Discapacidad (COMUDIS) Raúl Alonso Bravo Amaral

y el regidor José Rodríguez González, el Profe Michel dijo que su gobierno seguirá trabajando para que cuenten con atención a la salud, a la protección social inmediata, la educación, la infraestructura digital, la información accesible, el empleo y otras oportunidades socioculturales, para garantizar que las personas con discapacidad no sean discriminadas "porque son parte de nuestra sociedad".

Indicó que el COMUDIS y el DIF cuentan con programas donde se les brinda más oportunidades con capacitaciones y apoyos que los ayudan a ser parte integral de una sociedad, y refirió que el DIF incluso dispone de una unidad de rehabilitación para apoyar a las personas con alguna discapacidad, además de hacer alusión a los programas que brinda el gobierno federal para estos y para otros



sectores vulnerables de la población.

Previo al mensaje del alcalde vallartense, el director del COMUDIS, Alonso Bravo Amaral, señaló que la voluntad es una de las características más importantes que tienen las personas con discapacidad. "A pesar de su condición, de las adversidades, a pesar de las barreras sociales que se presentan, la persona con discapacidad sabe afrontarlo, enfrentarlo y salir adelante. Hay muchas necesidades, pero para una persona con discapacidad, el día a día, salir de su casa, salir adelante para buscar qué comer, no es nada imposible se puede hacer, yo lo sé de primera mano", enfatizó.

En este marco, la señora Chuyita López, presidenta del DIE manifestó que las personas con discapacidad son seres humanos con derechos, obligaciones, sueños y anhelos, como cualquier otro. "La conmemoración de este día, tiene por objeto hacerlos visibles, mostrar que tienen la capacidad plena y efectivamente en cada uno de los aspectos de la vida política, social, económica y cultural".

Indicó que de forma constante, en el Sistema DIF se ha manifestado a las personas con discapacidad que son parte importante de la agenda pública y que es una prioridad transformar el entorno público, social y privado, promoviendo el cambio cultural y de actitud en el gobierno y en la sociedad, para fomentar la autonomía e inclusión.

Asimismo, refrendó su compromiso como servidora y amiga, "que siempre van a contar conmigo. Las puertas de este organismo DIF siempre estarán abiertas para cualquier actividad que sea en beneficio de todos ustedes. Y los invito a que así con ese amor, sigamos uniendo corazones".

Cabe agregar que previo a la ceremonia, el Profe Michel y su esposa Chuyita, encabezaron la marcha de las personas con discapacidad organizada por el COMUDIS, en la que participaron organismos y asociaciones afines, entre estos, el Centro de Atención Múltiple (CAM) 21, que también ofreció un espectáculo cultural a los asistentes al teatro al aire libre Aquiles Serdán o Arcos del Malecón.



## HASTA UN NIÑO SABE QUE TODO SUBIRÁ DE PRECIO... ¿O NO?

A partir del próximo 1° de enero el salario mínimo general pasa de 172 pesos diarios a 207 pesos, eso por instrucciones del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

Lo anterior significa que se incrementó el salario en un veinte por ciento en términos reales.

que en los Estados Unidos, de ahí que estén tratando de imitarlos en México.

EN LA BANCA

Lo mismo está pasando en los bancos, pues cada vez son menos los cajeros que atienden al público y cada vez más el propio usuario quien deposita sus cheques y el efectivo.

Lo mismo pasa en los países vecinos del norte. Cuando menos lo pensamos, va a llegar el momento en que eliminarán a los empleados ya que serán sustituidos por los propios consumidores. Pongo por ejemplo en Bank Of America, al que solo para abrir una cuenta es necesario un trabajador y otro para recibir el dinero, de ahí en fuera, todo corre por cuenta del usuario: cobrar, depositar, transferir, balances, etcétera.

NO METEN LA MANO A UNA CHISTERA

La verdad es que no es el gobierno el que paga el incremento al salario.

Aquí valdría la pena hacernos una pregunta: ¿cuando se incrementa el salario mínimo todo sube de precio? La respuesta a la pregunta es sí.

De dónde cree usted que pueden incrementar nuestros empleadores los salarios. Pues escalando los precios del consumidor en los bienes y servicios, haciendo ajustes a la plantilla de colaboradores; o lo más grave, prescindiendo de la fuerza laboral de los trabajadores.

Esta fácil la educación: si no corren a los trabajadores entonces van a incrementar de precio los insumos.

YA EMPEZARON

Hace unos días anunció una de las principales refresqueras del país que subirían de precio sus productos.

LOS TRABAJADORES

Solo la fuerza de los trabajadores seguirá siendo necesaria en la medida en que nos ocupen, de ahí en más, estará por demás. Esto es a lo que se le llama la cuarta revolución industrial. Y es donde la robótica y la inteligencia artificial tienen mucho que hacer.

YA NO MÁS

La construcción de oficinas en un futuro muy cercano, ya no será necesaria puesto que -con la pandemia-, las empresas describieron que el "home office" era más redituable para sus compañías, y ya no tendrían que pagar por más luz, papel, internet y otros gastos, que resultaban ser una carga para las empresas ahora son sufragados por los trabajadores que quieren desempeñarse en los puestos que dependen de trabajos digitales o informáticos.

TIENDAS Y BANCOS

Además, lo que en principio vimos como una novedad, va a ser normal en el futuro cercano: las principales tiendas de autoservicio ya están prescindiendo de sus trabajadores, al solamente colocar cajas en las que tú mismo llegas y te cobras. Ya lo hace Walmart y Ley. Confían en el conocimiento digital del público mexicano y por eso ponen esas terminales.

POR CITAR UN EJEMPLO

En Canadá ya lo hacen en la mayoría de las tiendas, lo mismo

Por ello bien nos valdría preguntar: ¿estamos preparados para enfrentar la era digital?



Andrés Manuel López Obrador.



Puerto Vallarta

SEAPAL VALLARTA

Si fuiste sujeto por un supuesto **requerimiento** relacionado con los servicios de **agua potable** o **drenaje**, por una empresa en representación de

SEAPAL Vallarta

**acércate**

o marca al **322 226 9191**

extensión **1257**,

para **juntos buscar una solución.**

Te **brindaremos una atención amable, profesional e integral**, por el personal del organismo.





Aprueban la modificación 15 ayuntamientos



# Valida Congreso reforma para reducir magistrados

\* El Tribunal de Justicia Administrativa tendrá solo cinco magistrados

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Las y los diputados de la 33 Legislatura aprobaron el acuerdo que contiene el cómputo de los ayuntamientos de la entidad que aprueban la reforma constitucional para la reducción de la integración del Tribunal de Justicia Administrativa de siete a cinco magistrados integrantes.

En este acuerdo queda de manifiesto que 15 de los 20 ayuntamientos dieron su voto en sentido afirmativo en torno a esta reforma constitucional que tendrá como resultado reducir el gasto público y optimizar los recursos de los que dispone el tribunal del orden administrativo.

Los ayuntamientos de San Pedro Lagunillas, Tecualla, Ixtlán del Río, Compostela, Santa María del Oro, Rosamorada, Santiago

Ixcuintla, Ahuacatlán, Tuxpan, Jala, Tepic, Amatlán de Cañas, Del Nayar, La Yesca y Huajicori votaron a favor de la reforma a la Constitución.

En las mismas modificaciones se establece que no podrán ocupar el cargo de magistrado o magistrado quien se haya desempeñado en algún puesto de elección popular, como dirigente de algún partido político, como fiscal general del Estado o secretario de alguna dependencia del Poder Ejecutivo durante el último año previo a la designación.

También la reforma constitucional aborda temas relacionados al Poder Judicial de Nayarit, de los que se destaca el garantizar la paridad de género en la integración del Consejo de la Judicatura; contar con un nuevo esquema de responsabilidades

administrativas; se transmite la competencia de la justicia constitucional al Pleno del Tribunal y se fortalece la función de los jueces de primera instancia.

En el fortalecimiento de la función de la autoridad judicial se especifica que las y los magistrados, jueces, secretarios y consejeros de la judicatura no podrán desempeñar ningún otro cargo o empleo público, ello para garantizar el cumplimiento de las funciones que les han sido asignadas.

De esta manera, con el voto afirmativo de los 15 ayuntamientos, la 33 Legislatura que preside la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, declara formal y constitucionalmente aprobadas las enmiendas a la Carta Magna Local.

En su edición Raicilla 2022

# Arranca en Bahía la Expo Artesanal

\* Único municipio de Nayarit, en contar con denominación de origen para la producción de dicho licor

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Este sábado 3 de diciembre inició la Expo Artesanal, Edición Raicilla 2022, esto en la plaza principal de la Cruz de Huancaxtle.

El objetivo principal de la creación de esta Expo, a cargo de la Dirección de Desarrollo Económico del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas, es promover la producción artesanal del municipio, así como crear un espacio en donde artesanos y productores puedan comercializar sus productos. Cabe destacar que Bahía

de Banderas es el único municipio de Nayarit que cuenta con la denominación de origen con respecto de la raicilla, por lo que la producción artesanal de este destilado es atractiva para los habitantes de la localidad, así como también para el turismo.

Además de la muestra del producto, la Expo Artesanal, Edición Raicilla 2022 contará también con un programa cultural y de música en vivo.

Es así como este sábado, en punto de las 2 de la tarde, arrancará la Expo Artesanal, Edición Raicilla 2022.



Inversión segura en Bahía de Banderas gracias a la buena gestión de la XI Administración.

# Felicita Mirtha a la familia Ley

\* La presidenta saludó a todos los que representan a esa tienda departamental, por esta nueva sucursal que se abrió

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Con el compromiso que caracteriza a esta XI Administración hacia un Bahía de Banderas con desarrollo e inversión para una mejor calidad de vida de los bahiaberenses, este viernes la alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya cortó el listón de la nueva tienda Ley sucursal Nuevo Nayarit; junto con el presidente y director general de las tiendas Ley, Juan Manuel Ley Bastidas; así como con el Secretario de Turismo de Nayarit, Juan Enrique del Real Tostado, representante del gobernador de Nayarit, el Dr. Miguel Ángel Navarro.

Durante la participación del presidente de las tiendas Ley, agradeció y felicitó a la presidenta por

tener una administración segura, con una gestión limpia, y sobre todo por el crecimiento y el desarrollo que invita a invertir a los empresarios en este municipio. Además Juan Manuel Ley, extendió las felicitaciones a Mirtha Villalvazo Amaya por su cumpleaños, deseándole muchísimas más primaveras.

Una vez que terminó el acto protocolario y la bendición del sacerdote Alejandro García Flores; se realizó el corte del listón, para dar paso a los cientos de personas que esperaban la apertura de la tienda número diez del país, con un modelo nuevo en el comercio en este giro, como lo dijo el presidente y director general.





## Bahía de Banderas cuenta con una nueva Casa Ley



Por Adolfo Torres

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Para satisfacer la demanda de productos básicos en la zona de Jarretaderas, Valle Dorado, Mezcales, Las Ceibas, y otras colonias del área, el corporativo Ley abrió la tienda Casa Ley Nuevo Nayarit la tarde de este viernes.

Al evento acudieron autoridades estatales y municipales, como la presidenta de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo y el secretario de Turismo de Nayarit, Juan Enrique Suarez del Real Tostado, quienes acompañaron a Juan Manuel Ley García, director general de Casa Ley.

En ese sentido, Ley García señaló que se sintió muy contento de abrir esta que sería una nueva tienda más de la empresa, cuyo corporativo se encuentra en Culiacán, Sinaloa.

"Ahorita estamos viendo más proyectos aquí en el estado de Nayarit, estamos viendo por esta zona hay todavía muchas ciudades que nos están diciendo las gentes que quieren una Tienda Ley, entonces dependiendo de donde

encontremos terrenos, dependiendo de donde podamos construir, vamos a abrir o Ley Express o tienda como esta de aquí".

El empresario recordó con añoranza a quienes han sido los pilares de la empresa que nació como un negocio familiar y que hoy tiene poco más de 290 sucursales repartidas especialmente en la zona noreste del territorio nacional.

"No es secreto que todos en la organización extrañamos mucho a Don Juan Manuel que por muchos años fue nuestro líder, mi padre, que finalmente nos dejó la filosofía del trabajo, del esfuerzo, que él a su vez aprendió de su padre, Don Juan Ley Fong que fue mi abuelo y para nosotros nos llena de orgullo el poder abrir un punto más donde podemos servir de una mejor manera a nuestros clientes".

Señaló que dentro de su proyecto de expansión también se contemplan algunos puntos del municipio de Puerto Vallarta, ya sea con Casa Ley o con Ley Express.

Fotos: Fernando Vázquez Couret

